

**Abbé Sylvain DIRILEYO, Directeur Commission Justice et Paix  
Diocèse de Mahagi-Nioka, Province de l'Ituri, DRC**

**Objet : Remerciements, information et Rapport sur la Session UPA des Bâtisseurs de Paix en Afrique**

Bonjour Monsieur Hubert HEINDL, Directeur APTE, INOVAR et Senior Trainer UPA du Collège de Direction UPA, Bonjour Monsieur Guy ADJADJI de Missio-Projects

Nous avons l'honneur de vous exprimer notre profonde gratitude pour le soutien généreux que vous avez apporté à notre institution par la participation au Campus des bâtisseurs de Paix en Afrique. Grâce à votre engagement, nous avons pu participer à la session enrichissante pour les Bâtisseurs de Paix en Afrique, qui s'est tenue récemment dans le cadre du Campus 2024. Comme on peut s'en rendre compte, cette session a réuni des participants provenant de divers horizons, notamment 17 responsables d'ONG, d'associations de développement intégral et de Droits de l'Homme, ainsi que d'instituts de formation et de centres de réconciliation issus de 7 pays africains. Au cours de cette rencontre, nous avons eu l'opportunité d'acquérir des compétences essentielles en matière de médiation, de gestion des conflits et de promotion de la cohésion sociale. Nous avons été certifiés « Bâtisseurs Panafricains de Paix ». Ceci a renforcé notre capacité afin d'agir positivement dans nos communautés respectives.

**Impact du Projet**

La formation a été animée par cinq formateurs internationaux venant du Bénin, du Rwanda, de Belgique et d'Allemagne, qui ont partagé leurs expériences sur des thèmes variés tels que la communication non-violente et la désescalade des conflits. Les participants ont également eu l'occasion d'effectuer une visite d'immersion auprès du Peace Tree Network à Nairobi, renforçant ainsi leur compréhension des pratiques efficaces en matière de paix. Ce projet s'inscrit dans le cadre plus large de la campagne "Repenser la Sécurité en Afrique", qui vise à outiller les Bâtisseurs de Paix pour générer un impact systémique dans leurs communautés. En tant que participant bâtisseur de paix récapitulé et engagé, je suis convaincu que ces initiatives contribueront à transformer les dynamiques sociopolitiques actuelles et à promouvoir une culture durable de la paix en Afrique, et plus particulièrement en République Démocratique du Congo, Province de l'Ituri, Diocèse de Mahagi-Nioka.

**Voici mon appréciation y relative :**

**1. Le Savoir-Être et la Pédagogie de l'UPA**

L'apprentissage qui se déroule au sein du Campus met un accent particulier sur le savoir-être des participants. La pédagogie adoptée par l'UPA privilégie une approche interactive et expérientielle, permettant aux participants d'intégrer des valeurs essentielles telles que la non-violence, la coopération et la responsabilité sociale. Cette méthode favorise non seulement l'acquisition de compétences techniques mais aussi le développement personnel nécessaire pour devenir des Bâtisseurs de Paix efficaces, avérés et récapitulés.

**2. Mon travail et l'utilité pour mon Pays**

Mon travail consiste à garantir que je puisse intégrer non seulement des compétences techniques mais aussi des valeurs humaines essentielles pour devenir un véritable Bâtisseur de Paix. Ce projet a une utilité directe pour mon pays, la RDC d'une façon singulière. En formant des Bâtisseurs de Paix capables d'agir au sein de leurs communautés respectives, moi à mon niveau, je contribue à renforcer les capacités locales et à promouvoir une culture de paix durable. Les compétences acquises permettront aux participants que je vais devoir former afin d'influencer positivement leurs environnements sociopolitiques.

### **3. Mon Engagement**

Je m'engage personnellement à suivre les progrès réalisés par les participants et à assurer que les connaissances acquises soient mises en pratique dans ma communauté. Je suis convaincu que ces efforts collectifs contribueront à transformer les dynamiques sociétales actuelles et à promouvoir un avenir pacifique en Afrique.

#### **Appel à Soutien Futur**

Cependant, pour pérenniser ces efforts et étendre notre impact, nous faisons appel à votre soutien continu. La mise en place d'un service communautaire dédié à la médiation et au dialogue autour des conflits fonciers est essentielle pour renforcer la cohésion sociale et garantir la stabilité dans nos régions. Ce service permettra non seulement d'informer les citoyens sur leurs droits fonciers mais aussi d'agir comme un médiateur impartial dans les litiges fonciers qui surgissent souvent. Nous croyons fermement qu'avec votre aide, nous pouvons développer un programme solide qui favorise le dialogue constructif entre les parties prenantes et contribuera à résoudre les conflits avant qu'ils ne dégénèrent.